

# BOLETÍN DE LA EMBAJADA DE MÉXICO EN COLOMBIA

Octubre de 2019

La Embajada de México en Colombia tiene el gusto de presentarles el boletín del mes de octubre con las actividades realizadas.

Del 18 al 20 de octubre se celebró el tercer Foro Global del IME. Punto de encuentro para las comunidades mexicanas; espacio que permitió mostrar la contribución de la comunidad mexicana en América Latina y el Caribe en el desarrollo de México, así como fomentar su participación en la promoción de México en la región.

## CONTENIDO

1. Asuntos Políticos..... Pag. 1
2. Asuntos Económicos..... Pag. 5
3. Asuntos Culturales..... Pag. 7
4. Cooperación..... Pag. 11
5. Prensa..... Pag. 11
6. Actividades Consulares..... Pag. 12
7. Comunidad mexicana ..... Pag. 13

## 1. ASUNTOS POLÍTICOS

### 2 DE OCTUBRE

#### Reunión con Carlos Ruiz Massieu, Jefe de Misión de Verificación de Naciones Unidas.

La Embajadora Patricia Galeana asistió al diálogo con el Dr. Carlos Ruiz Massieu, quien hizo públicos los resultados del último informe trimestral de la misión sobre la implementación del Acuerdo de Paz en Colombia.

En el diálogo, resaltó el alto número de excombatientes que se mantienen en el proceso de paz, a pesar de los anuncios de líderes disidentes de la conformación de un nuevo grupo guerrillero. Sin embargo, la misión manifestó su preocupación por los casos de violencia política que amenazan la participación de la FARC como agrupación política.



Dr. Carlos Ruiz Massieu



## 4 DE OCTUBRE

### Reunión con María Noel Vaeza, Directora Regional de América y el Caribe, ONU Mujeres.

Con motivo de la primera visita oficial a Colombia de la Directora Regional de América y el Caribe de ONU Mujeres, María Noel Vaeza, la Embajadora Patricia Galeana, junto con la Consejera Presidencial para la Equidad de la Mujer, Gheidy Marisella Gallos; la Presidenta de la Comisión Legal del Congreso para la Equidad de la Mujer, Adriana Magali Matiz; la Viceministra de Asuntos Multilaterales, Adriana Mejía Hernández y otros miembros del cuerpo diplomático, participaron en una reunión de trabajo, cuyo objetivo fue reflexionar sobre los desafíos de la comunidad internacional para avanzar en la implementación de la Resolución 1325 del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, para la adopción de una perspectiva de género en la resolución de conflictos.



Mesa de trabajo organizada por ONU Mujeres Colombia

## 7 DE OCTUBRE

### Reunión de trabajo con el Viceministro de Relaciones Exteriores, Francisco Echeverri Lara.

El Viceministro de Relaciones Exteriores, Francisco Echeverri, se reunió con la Embajadora Patricia Galeana para discutir los temas prioritarios de la agenda bilateral. El diálogo abordó la cooperación de México y Colombia en los ámbitos científicos, tecnológicos, culturales, educativos y regionales, como el proyecto Mesoamérica y los Frentes Parlamentarios contra el Hambre.

Sobresalió la cooperación en seguridad, donde coincidieron en la importancia de celebrar la VI Reunión de Cooperación contra el Tráfico Ilícito de Estupefacientes y Sustancias Psicotrópicas y reactivar los trabajos del Grupo de Alto Nivel de Seguridad (GANSEG) antes de concluir el ejercicio de este año.



Viceministro Francisco Echeverri

## 8 DE OCTUBRE

### IX Congreso de Responsabilidad Social.

La Embajada participó en el IX Congreso de Responsabilidad Social, el cual tuvo como eje temático la nueva dinámica de las migraciones y desplazamientos, enfatizando los retos de Colombia en el manejo de la diáspora venezolana.

Este congreso contó con el apoyo de instituciones privadas del país, varias instituciones universitarias, el Programa USAID y el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR). Asimismo, contó con la participación especial de Eduard Stein, Representante de la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), funcionarios de Migración Colombia, el Ministerio de Trabajo, el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Alcaldía de Bogotá.



## 10 DE OCTUBRE

### Encuentro con el Embajador de Reino Unido, Martin Colin Reynolds.

Con motivo del inicio de su misión en Colombia, el Embajador del Reino Unido, Colin Reynolds, realizó una visita de cortesía a la Embajadora Patricia Galeana, a quien expresó su interés por mantener un diálogo fluido y un trabajo conjunto para estrechar las relaciones con Colombia y la representación del Gobierno de México. La Embajadora, por su parte, resaltó los buenos lazos de entendimiento entre el Reino Unido y México, en su larga historia de relaciones diplomáticas.



Embajador Colin Reynolds

## 11 DE OCTUBRE

### VIII Simposio colombo-mexicano de Investigación Geográfica: Saberes Geográficos del Sur Global.

El 10 y 11 de octubre se llevó a cabo en las instalaciones de la Biblioteca Nacional y el Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC), la octava versión del Simposio Colombo-Mexicano, el cual se propuso un intercambio de saberes y diálogos en torno al desarrollo de la geografía en América Latina.

Al respecto, la Embajadora Patricia Galeana ofreció una reflexión inaugural sobre la importancia de la geografía y la historia para pensar los problemas y retos sociales en la región, para enfrentar el cambio climático y la nueva dinámica migratoria.



VIII Simposio colombo-mexicano de Investigación Geográfica: Saberes Geográficos del Sur Global

Este espacio académico tuvo como protagonistas a la Universidad de Quintana Roo, la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, así como al Instituto de Geografía de Colombia, con una especial participación de la directora del IGAC, Evamaría Uribe Tobón, el Maestro David Velásquez Torres de la Universidad de Quintana Roo y diversos expertos mexicanos y colombianos en la materia.

## 17 DE OCTUBRE

### Conversatorio de la MAPP-OEA sobre justicia de facto en Colombia.

La Embajada participó en el conversatorio de la Misión de Apoyo al Proceso de Paz en Colombia (MAPP) con miembros del cuerpo diplomático, en torno a los retos que enfrenta el Gobierno colombiano respecto de la justicia de facto administrada por los grupos al margen de la ley en las diferentes partes del territorio nacional. Con base en estos escenarios, la Misión realizó una serie de recomendaciones al Gobierno para que refuerce su presencia institucional en las zonas más afectadas.



## 17 Y 18 DE OCTUBRE

### Conferencia Iberoamericana de Ministros de Cultura.

El 17 y 18 de octubre, se llevó a cabo en las instalaciones del Ministerio de Relaciones Exteriores de Colombia la XX Conferencia de Ministros Iberoamericanos de Cultura, presidida por la Ministra de Cultura colombiana, Carmen Vásquez Camacho. Contó con la asistencia de ministros y representantes de los 22 países iberoamericanos con la adhesión de Brasil, este año. Destaca la presencia de la Secretaria General Iberoamericana, Rebeca Grynspan, el Secretario General de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) y el Presidente colombiano, Iván Duque Márquez.



En este espacio, México expuso a los diferentes países la propuesta de la Secretaría de Cultura sobre el Programa Culturas Comunitarias, cuyo propósito es promover el ejercicio efectivo del derecho a la cultura y los derechos culturales de personas y comunidades en situaciones de vulnerabilidad social.

## 18 DE OCTUBRE

### Congreso de Seguridad Incluyente y Sostenible.

La Embajada asistió al congreso de seguridad incluyente, cuyo objetivo fue analizar la realidad geopolítica de cara a las nuevas dinámicas globales y el papel de actores como China, Rusia e India en la configuración de un orden multipolar.

Por otra parte, se trató la militarización de la seguridad en América Latina como respuesta de varios países a problemas sociales y económicos que no han podido resolver. Al respecto, se analizaron los casos de Brasil, Centroamérica y México.

## 21 DE OCTUBRE

### Reunión con el Vicealmirante, Juan Manuel Soltau sobre candidatura de México a la OMI.

La Embajadora Galeana sostuvo este encuentro para promover la candidatura de México a la Organización Marítima Internacional (OMI) cuyas elecciones se llevarán a cabo del 25 de noviembre al 5 de diciembre.



*Vicealmirante, Juan Manuel Soltau*

## 23 DE OCTUBRE

### Reunión con la Directora de CERLALC.

En reunión con la Directora del Centro Regional para el Fomento del Libro en América Latina y el Caribe (CERLALC), Marianne Ponsford, se abordó el Encuentro de la Red Iberoamericana de Responsables de Políticas y Planes de Lectura, así como la capacitación que ofrece CERLALC para el uso del software y la nueva clasificación temática comercial para los editores mexicanos. La Directora manifestó su interés en conocer los cambios introducidos por el Gobierno de México en los temas de lectura, libro y bibliotecas.



Marianne Ponsford

## 29 DE OCTUBRE

### Rueda de prensa de la Misión de Veeduría Electoral de la OEA sobre elecciones en Colombia.

La Embajada acudió a la rueda de prensa convocada por el Jefe de la Misión de Veeduría Electoral de la OEA, Leonardo Valdés Zurita, quien presentó el informe preliminar de veeduría sobre la jornada electoral que se llevó a cabo en Colombia el pasado 27 de octubre, para elegir autoridades regionales y alcaldes.

Al respecto, la Misión felicitó a la ciudadanía colombiana por su compromiso democrático y reconoció un exitoso proceso electoral, con una participación electoral elevada que evidencia un afianzamiento democrático en el país.

Tras la entrega del informe, el Jefe de la Misión agradeció a los países financiadores de los trabajos de observación y vigilancia, entre los que se encuentra México.

## 30 DE OCTUBRE

### Primer Foro Internacional de Medios Públicos FIMPU.

Participación en el Primer Foro Internacional de Medios organizado por el Sistema de Medios Públicos de Colombia (RTVC), el cual tuvo como propósito generar reflexiones en torno a las nuevas dinámicas de las audiencias en sus hábitos de conexión y uso de información.

Este foro contó con la participación especial del Presidente, Iván Duque Márquez, y de algunos medios públicos líderes como France 24, DW, RAI y TVN Chile.



### Reunión con Carlos Ruiz Massieu, Jefe de Misión de Verificación de Naciones Unidas sobre informe de la ONU.

La Embajadora asistió al encuentro convocado por el Jefe de la Misión de Naciones Unidas al cuerpo diplomático acreditado en Colombia, para dar a conocer los informes presentados a la Asamblea General de Naciones Unidas, que tuvo lugar en septiembre en Nueva York.

El Dr. Carlos Ruiz Massieu destacó la incorporación de excombatientes en emprendimientos agrícolas, textiles y ecoturísticos. Asimismo, compartió las propuestas y observaciones de los distintos países al estado de implementación del Acuerdo de Paz.

## 2. ASUNTOS ECONÓMICOS

## 1 DE OCTUBRE

### ProColombia abre espacios para la inversión extranjera.

La Embajada de México en Colombia participó en el evento “*Aliados para la promoción de negocios*” liderado por Procolombia, la agencia para la promoción del turismo y la inversión extranjera del Gobierno.

En este marco, se destacaron los avances y recientes lineamientos del nuevo plan de desarrollo en Colombia; asimismo, la entidad colombiana hizo énfasis en los actuales proyectos de inversión en el país, en los cuales se está convocando a los empresarios extranjeros para que se postulen a las licitaciones abiertas de estos megaproyectos. Información que desde esta representación fue transmitida a los empresarios mexicanos para dar a conocer las oportunidades de negocio que hay en este país.



**16 - 18 DE OCTUBRE**

### **Expo Aladi 2019.**

México participó en la VI versión de la Expo Aladi 2019, una Macrorrueda de negocios multisectorial, que recibió en Bucaramanga a 418 empresas exportadoras y 201 empresas compradoras como representantes de 15 países, de los cuales 13 son países miembros de la ALADI y dos más naciones invitadas al encuentro.

La vitrina comercial contó con la participación del presidente de Colombia, Iván Duque; Alejandro de la Peña Navarrete, secretario general de la ALADI y Flavia Santoro, presidente de Procolombia.

México participó con 26 empresas exportadoras y 20 compradoras; todas con una proyección de 300 citas durante la jornada comercial.

Delegaciones de Tlaxcala, Hidalgo, Puebla y Ciudad de México entre otras, tuvieron presencia en la Macrorrueda multisectorial.

Estuvieron presentes sectores de la economía mexicana con productos como: sistemas de riego, elaboración de esencias, cultivo de aguacate, producción de tequila, aceite de limón, desarrollo de software y tecnologías de la información, entre otros.



Finalmente, destaca que la vitrina de negocios cerró sus actividades comerciales, según afirman los organizadores del evento, con buenas proyecciones; pues se alcanzó un récord de US\$240 millones en negocios potenciales entre los participantes.

**22 DE OCTUBRE**

### **Explora México.**

La Embajadora de México en Colombia, Patricia Galeana, participó en el lanzamiento del “Explora México”, una iniciativa comercial de Grupo Éxito, que distribuirá los productos de nuestro país, a sus clientes. Destacan no solo los ingredientes de la cocina tradicional mexicana, sino sus artesanías, desde vajillas de talavera de Puebla, hasta ropa con los bordados tradicionales de las culturas otomí y chiapaneca, entre otras.

Eventos de esta naturaleza contribuyen a estrechar los lazos comerciales que existen entre México y Colombia y proporcionan espacios para que nuestros empresarios promuevan su oferta exportable.



La Embajadora Galeana, destacó el interés de México en respaldar a los pequeños y medianos empresarios que tanto aportan a la economía, y reconoció la importancia de empoderar a la mujer en estos escenarios, así como a las comunidades indígenas a fin de estimular los intereses de México.

## 8 DE OCTUBRE

### “Bienvenida a los practicantes del Centro Empresarial de la Alianza Pacífico 2019-2” organizado por la ANDI.

La Embajada de México participó en el evento que organizó la Agencia Nacional de Empresarios en Colombia (ANDI).

En dicho evento, Ana Milena Cortázar, coordinadora del programa de practicantes de la ANDI, Paola Buendía vicepresidente de la ANDI, y el consejero comercial del Perú, al igual que representantes de las empresas que recibirán a los jóvenes practicantes, dieron la bienvenida a los visitantes, quienes estarán complementando su proceso de formación académica en Colombia.



Practicantes de Centro Empresarial de la AP

Durante este periodo, 18 jóvenes de los 4 países realizan sus prácticas, en su mayoría, mexicanos en Colombia (13,5 en Medellín, 5 en Bogotá y 2 en Cúcuta).

Vale la pena destacar que este intercambio de conocimientos y experiencias a través del sector educativo, estimula el desarrollo y la innovación, lo cual es esencial para el fortalecimiento de la relación bilateral entre México y Colombia.

# 3. ASUNTOS CULTURALES

## 1 DE OCTUBRE

### Visita de José Alfredo Jiménez Medel.

La Embajadora Patricia Galeana recibió a José Alfredo Jiménez Medel, hijo del compositor y cantante mexicano, José Alfredo Jiménez, quien realizó una visita a Bogotá para presentar su espectáculo “Así fue mi padre”.

En el encuentro, el Sr. Jiménez Medel informó a la Titular sobre su deseo de hacer entrega al gobierno colombiano de una canción que escribió su padre, dedicada a Colombia.

## 3 AL 10 DE OCTUBRE

### Libro de condolencias del Doctor Miguel León-Portilla.

La Embajada de México en Colombia dio apertura al público del libro de condolencias, con motivo del deceso del historiador, antropólogo y filósofo mexicano, Miguel León Portilla, el cual se ubicó en las instalaciones de la Representación y en la librería del Fondo de Cultura Económica durante los eventos organizados por la Embajada.



## 6 DE OCTUBRE

### Espectaculo “Así fue mi padre”

La Embajadora Galeana hizo entrega al Canciller Colombiano, Carlos Holmes Trujillo, de la canción que José Alfredo Jimenez compuso a Colombia. Lo anterior en el marco del espectáculo “*Así fue mi padre*”, un homenaje que José Alfredo Jiménez Medel hizo al cantante y compositor mexicano.



Embajadora Patricia Galeana con José Alfredo Jimenez Medel y el canciller Holmes Trujillo

## 9 DE OCTUBRE

### Presentación De La “Cronología De América”.

La Embajada de México en Colombia organizó la presentación de la “*Cronología de América*”, con la participación de la Embajadora Patricia Galeana, coordinadora de la obra, y el coautor, Doctor Rodrigo de Jesús García.



Doctor Rodrigo de Jesús García

Durante la presentación, la Embajadora Galeana y el Dr. García señalaron la importancia de la “*Cronología de América*” como herramienta para el estudio de la Historia Comparada. La Titular de la Representación subrayó que, en la búsqueda de una región unificada, se conformaron instituciones y organismos regionales para impulsar el espíritu panamericano. El evento se llevó a cabo en la librería del Fondo de Cultura Económica.

## 18 al 20 DE OCTUBRE

### Foro Global: Punto de encuentro para la comunidad mexicana en América Latina.

En el marco del Foro Global, se desarrollaron las siguientes actividades:

- El viernes 18 de octubre la Embajadora Patricia Galeana dio la bienvenida a los participantes del evento en la Sala Débora Arango del Fondo de Cultura Económica.



- El sábado 19 de octubre el Foro Global dio inició con las palabras inaugurales de la Embajadora Galeana, quien destacó la aportación de los migrantes, en una época de gran movilidad de poblaciones a nivel mundial.

Acto seguido, se realizó la conferencia de Rubén Ruiz Guerra, especialista de América Latina y El Caribe de la UNAM, sobre “*Las relaciones diplomáticas de México con América Latina*”.

En esta conferencia, el académico de la UNAM destacó los principios de la política exterior mexicana como producto de la experiencia histórica de México, que ha enfrentado cinco intervenciones armadas a lo largo de su historia.

En cuanto al tema migratorio el académico señaló que el enfoque de México, de atacar las causas sociales y económicas de la migración, sigue siendo el más adecuado, por ello la importancia de los programas generados por la administración del Presidente Andrés Manuel López Obrador, *sembrando vida y jóvenes construyendo el futuro*.



Como puntos importantes de la estrategia de política exterior de esta administración, mencionó que México busca impulsar su participación en foros subregionales: Para el 2020 el país tendrá la Presidencia Temporal de CELAC, Tuxtla y la Alianza del Pacífico en 2021. Igualmente destacó que en la diplomacia de hoy se privilegia el diálogo político bilateral y multilateral.

Posteriormente, se dictó la conferencia sobre *“Los retos de la ciencia en América Latina”*, a cargo de Juan José Saldaña, especialista en historia de la ciencia y quien realizó un recorrido histórico sobre la evolución del pensamiento científico en México. Señaló que el modelo de promoción de la ciencia que se estableció en nuestro país estaba vinculado a las empresas públicas, a diferencia del de Estados Unidos y Europa, en donde la empresa privada es la entidad que muchas ocasiones lleva a cabo investigaciones de carácter científico.

Destacó que el modelo de empresa estatal a través del cual se intentó crear un nexo con la investigación, desapareció con la llegada del neoliberalismo, pero puso de relieve la importancia de que México dé en este gobierno, un apoyo decidido a la formación de científicos e investigadores.

Más tarde se llevó a cabo la conferencia *“Comunidades mexicanas en América Latina y El Caribe y las oportunidades para los negocios”* a cargo del Presidente de Claro Colombia, Carlos Zenteno y el presidente de Cemex, Alejandro Ramírez Cantú, en la que los empresarios ofrecieron un panorama de sus actividades comerciales y señalaron las acciones que, en materia de investigación científica y tecnológica, así como de responsabilidad social, llevan a cabo sus empresas.



Se desarrollaron también mesas de trabajos con la comunidad mexicana presente en el Foro. La primera, *“Fortaleciendo los vínculos entre la diáspora mexicana en la región”*, estuvo a cargo de Aurora Fabiola Velázquez, Presidente de Asociación Civil de México en Argentina.

En este espacio, la comunidad mexicana intercambió experiencias vitales y laborales en los países de acogida como Argentina, Uruguay, Colombia, Bolivia y Panamá. La segunda mesa estuvo a cargo del mexicano Luis Hernández Albuquerque, el cual compartió su experiencia de emprendimiento en Colombia y transmitió recomendaciones para el empoderamiento de las pequeñas empresas.

La tercera mesa estuvo conformada por Gerardo Licona, quien destacó la contribución de la ciencia, la tecnología y la innovación de México para América Latina y el Caribe y su vínculo con el desarrollo regional. Compartió además su experiencia en el país sudamericano y mencionó la importancia de que se abriera un consulado de México en Santa Cruz, corazón industrial y económico de Bolivia.

En dicha mesa, participó también Rafael Toriz, asesor cultural, quien subrayó el papel de los artistas como decodificadores culturales y mencionó la importancia de la cultura como capital simbólico.

La última mesa estuvo a cargo de Rosendo Bojórquez, quien describió su trayectoria como emprendedor en el área de la gastronomía mexicana en Chile.



*Rosendo Bojórquez*

- El domingo 20 de octubre Laura Moreno, directora del Acervo Histórico de la Secretaría de Relaciones Exteriores, habló del exilio de los escritores de América Latina y cómo la presencia de artistas e intelectuales centroamericanos en México influyó en la vida cultural del país, con presencias como la de Luis Cardoza y Aragón y Rafael Heliodoro Valle.



*Doctora Laura Moreno*

En la última conferencia Liliana Weinberg, especialista en literatura de la UNAM, dictó una conferencia sobre los puntos de encuentro entre México y América Latina a través de sus escritores, con un recorrido histórico que inició en la época de la Colonia. En la parte final de su intervención, la académica mencionó los libros y escritores mexicanos de la nueva generación que han puesto la mirada en los temas más acuciantes de la realidad de México.

Finalmente, la Embajadora Patricia Galeana y la Dra. Laura Moreno dieron las conclusiones del Foro. La Titular resaltó que conocer las experiencias exitosas de los representantes de la diáspora mexicana era algo enriquecedor, que sin duda estimulará el optimismo y la capacidad de emprender de las nuevas generaciones de mexicanos que por diferentes razones viven y trabajan fuera de México. Asimismo, hizo un recuento de los elementos aportados por los académicos y los connacionales residentes en los países de América Latina.

El Foro Global fue clausurado con la presentación de la bailarina y crotalista mexicana, Sonia Amelio.



*Sonia Amelio*

## 29 DE OCTUBRE

### Semana internacional de UNITEC.

La Embajada de México asistió a la inauguración de la Semana Internacional de la Corporación Universitaria UNITEC, México como país invitado. En apoyo a esta institución, la representación facilitó la muestra *"Independencia de México"*, elaborada por la Embajadora Patricia Galeana, con el propósito de que la comunidad estudiantil y académica se acercara a uno de los acontecimientos más importantes de la historia del país invitado.



*Inauguración de la Semana Internacional*

Asimismo, fueron facilitadas películas mexicanas para ser proyectadas durante la semana en la que se desarrolló el evento. Entre los filmes se encuentran: Pedro Páramo, Desayuno con la historia/ Día de muertos, Vámonos con Pancho Villa, La Perla y Flor Silvestre.

## 4. COOPERACIÓN

23 DE OCTUBRE

### Visita a la escuela México.

En el marco del Programa Escuelas México de la Agencia Mexicana de Cooperación para el Desarrollo (AMEXCID) de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Embajadora Patricia Galeana visitó el Colegio Distrital República de México, para hacer entrega de recursos económicos y material bibliográfico.



*Alumnos del colegio Distrital República de México*

La Titular de la representación destacó la contribución del actor mexicano Mario Moreno “Cantinflas” para la construcción del colegio, así como la importancia de la educación para el desarrollo de los países.

Al referirse a la estrecha relación de México con Colombia, recordó las palabras de Simón Bolívar que señalaban que: “los colombianos y los mexicanos están unidos por las manos y también por el corazón”.

## 5. PRENSA

15 DE OCTUBRE

### Entrevista con UN Radio.

Con motivo del ‘Foro Global: Punto de encuentro para la comunidad mexicana’, la Embajadora Patricia Galeana ofreció una entrevista a la radiodifusora de la Universidad Nacional, en la que promovió y destacó la importancia de este evento realizado por y para la diáspora mexicana en América Latina.



Durante su intervención, la Embajadora mencionó que el propósito del encuentro es fortalecer la creación de espacios de reunión y promover la comunicación entre las autoridades mexicanas con las comunidades que viven en el exterior, así como entre ellas mismas. Enunció como prioridades del gobierno de México dar atención integral de los migrantes, a través del fortalecimiento a las acciones de vinculación y consulta; impulsar una relación entre dependencias de gobierno y comunidades mexicanas y promover que los mexicanos del exterior se involucren en el desarrollo y promoción de México en el mundo.

22 DE OCTUBRE

## Rueda de prensa.

En el marco del lanzamiento de 'Explora México', la primera edición de la estrategia Explora del Grupo Éxito, cuyo objetivo es acercar lo mejor de los productos y diversidad cultural mexicana a los colombianos, la Embajadora Patricia Galeana participó en una rueda de prensa con medios nacionales, en la que resaltó el intercambio cultural como motor del desarrollo y riqueza de nuestros pueblos.

A lo largo de la rueda, la Embajadora destacó que México está mirando al sur para contribuir a su desarrollo e indicó que iniciativas como esta, impulsan las pequeñas empresas, empoderar a las mujeres y a las comunidades indígenas, aspectos prioritarios para México.



31 DE OCTUBRE

## Entrevista con Caracol Radio.

Con motivo de la 'Semana Global', la Embajadora Patricia Galeana ofreció una entrevista a Caracol Radio, en la que promovió y destacó la importancia de este encuentro realizado por y para la diáspora mexicana en América Latina.

Durante su intervención, la Embajadora mencionó la importancia de la tradición del Día de Muertos para la cultura mexicana, además de enfatizar que en la celebración de este año se rindió homenaje al Dr. Miguel León Portilla, poeta que fomentó la literatura como vehículo para mantener viva la cultura indígena Nahuatl; y al artista mexicano Francisco Toledo, pintor y grabador, así como defensor incansable de las comunidades indígenas de Oaxaca.

En este contexto se dio a conocer la programación de la Semana Global.

# 6. ACTIVIDADES CONSULARES

14 OCTUBRE

## Visita consular a Hacienda La Soria, Lérica.

La cónsul de la Embajada de México en Colombia realizó una visita de apoyo a 15 mexicanos que participan en el programa de formación práctica en materia agroindustrial de la organización Fundapanaca, en Hacienda La Soria, del departamento de Tolima.



## ANUNCIO

### ¡Recuerda que puedes tramitar tu credencial de elector en el extranjero!

La credencial de elector es una identificación oficial que avala la ciudadanía mexicana, la emplean millones de personas para ejercer su derecho al voto en México y en el extranjero.

Consulta los requisitos en el siguiente enlace:

[https://embamex.sre.gob.mx/colombia/images/consulado/tramites\\_consulado/INE.pdf](https://embamex.sre.gob.mx/colombia/images/consulado/tramites_consulado/INE.pdf)



# 7. COMUNIDAD MEXICANA



## MARK TACHER

Soy licenciado en actuación, también estudié música, guitarra, canto y DJ en México. Perfeccioné mis estudios en Técnica de Opera en México y en Colombia.

Mi experiencia en Colombia ha sido sensacional, he pasado la mayor parte de mi vida personal y profesional en este país. Colombia me ha brindado grandes oportunidades como el proyecto *"la hija del mariachi"* que impulso de manera importante mi carrera. No puedo más que reconocer que colombia siempre me ha acogido como un ciudadano más.

### NUESTROS DATOS



(+57)(1) 747 7160



Calle 113 #7-21, Bogotá  
Edificio Teleport A, Of. 201



consularcol01@sre.gob.mx



<http://embamex.sre.gob.mx/colombia>

### REDES SOCIALES

@Embamexcol



<https://www.facebook.com/EmbamexCol/>



<https://twitter.com/EmbaMexCol>



<https://www.instagram.com/embamexcol/>